

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 21 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Piden no cerrar la Preparatoria Dos

Nacional: Segundo día consecutivo de protestas magisteriales en el DF

SALUD

Estatal: Alerta Protección Civil: fuertes lluvias en las próximas 48 horas en el estado

Nacional: Oaxaca: 4 muertos por fuga de amoníaco en ducto de Pemex

Internacional: Retiran en Brasil cátsup producida en México por detectar pelo de roedor

ECONOMÍA

Estatal: Creció el desempleo en Morelos: INEGI

Nacional: Recorta SHCP crecimiento de 3.1 por ciento a 1.8 por ciento

POLÍTICA

Nacional: No a la consulta pública

Internacional: Sentencian a 35 años de prisión a Bradley Manning por filtración a WikiLeaks

EDUCACIÓN

Estatal:

Piden no cerrar la Preparatoria Dos

Por cuestiones que tienen que ver con un "bajo nivel académico y falta de matrícula", la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), determinó el cierre del turno vespertino de la Preparatoria Dos "Antonio Mora del Castillo" en Alta Vista, por lo que los 146 alumnos inscritos, serán reubicados a otros planteles, en tanto que los docentes serán habilitados en otras escuelas, salvaguardando así sus derechos laborales. El secretario general de la UAEM, José Antonio Gómez Espinoza, dijo que lo anterior forma parte del acuerdo suscrito la mañana de ayer con padres de familia y alumnos de la preparatoria, quienes en su mayoría aceptaron este anuncio con la promesa de que todos los estudiantes tendrán asegurado un espacio en alguna de las preparatorias de la UAEM. Si bien hubo molestia de parte de algunos padres de familia, quienes se quejaron de que no se les avisó con antelación de esta decisión e inclusive no entendían la postura del Gobierno Estatal, que por un lado anunciaba cobertura al cien por ciento y por el otro se cerraban espacios educativos, los jefes de hogar lamentaron la situación que atraviesa la Preparatoria Dos y no descartaron la posibilidad de manifestarse para echar atrás esta determinación.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.p.3, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.5, (Jaime Brito); **La Jornada**, p.29, (Rubicela Morelos); **El Universal**, p.16, (Justino Miranda); **Diario de Morelos**, p.8, (Florencio Hernández) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera)

Se publica comunicado que a la letra dice: A la comunidad universitaria

En concordancia al compromiso histórico que tiene la Universidad Autónoma del Estado de Morelos como una institución educativa socialmente responsable y abocada al cuidado escrupuloso de los recursos que recibe de la sociedad morelense, y en estricto respeto a los derechos de sus trabajadores y estudiantes, informa del cierre definitivo del turno vespertino de la Preparatoria Número Dos "Antonio L. Mora del Castillo", en virtud de las razones académicas siguientes:

El descenso histórico de su matrícula.

La baja eficiencia terminal de sus estudiantes.

El alto índice de deserción escolar.

El costo casi tres veces más alto que el promedio institucional del nivel medio superior, como consecuencia de los puntos anteriores.

Por lo tanto:

1.- Los 146 estudiantes que conforman la matrícula vigente de este turno en los tres grados, serán reubicados de inmediato en la unidad académica de Nivel Medio Superior de la UAEM que cada uno de ellos elija dándoles las facilidades para ello.

2.- Los derechos laborales de los trabajadores adscritos a este turno serán absolutamente respetados en total apego a la normatividad aplicable.

En tal sentido, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos reitera que con esta acción no existe ninguna afectación académica para los alumnos ni para los trabajadores universitarios.

Por una humanidad culta

Ciudad Universitaria, 20 de agosto de 2013.

El Regional del Sur, p.3, (UAEM); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.5, (UAEM); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (UAEM) y **La Unión de Morelos**, p.7, (UAEM).

Cierre de la Prepa Dos es por pugna

El cierre del turno vespertino de la Preparatoria Número Dos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se debió a la rivalidad que existe entre dos grupos de maestros y no lo ocasionaron los problemas de inseguridad de la colonia Alta Vista, aseguró el secretario de educación René Santoveña. A decir del funcionario, quien fuera rector de la máxima casa de estudios del estado de 2001 a 2007, existe una rivalidad añeja entre los docentes, incluso desde antes de que el estuviera en la rectoría. Uno de estos grupos siempre fue problemático para las autoridades universitarias.

El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.9, (Florencio Hernández).

Preparatoria de la UAEM cierra turno vespertino por la inseguridad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) decidió cerrar el turno vespertino de su Preparatoria 2 debido a que sólo se inscribieron 20 alumnos de nuevo ingreso dada la inseguridad que se vive en la colonia Alta Vista, donde se ubica el plantel, informó el secretario general de la máxima casa de estudios del estado, José Antonio Gómez Espinosa. Sólo se registraron 20 alumnos de primer ingreso en ese turno con una matrícula de 146. Más de 90 por ciento ya solicitó su reubicación, tanto en la Preparatoria 1 diurna como vespertina; y en la misma Preparatoria 2, del turno matutino, agregó el funcionario de la UAEM.

La Jornada, p.29, (Rubicela Morelos, Vicente Juárez y Silvia Chávez),
El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/por-inseguridad-cierran-turno-de-prepa-de-la-uaem-92094.html>

Grave que decidan cerrar los espacios educativos: Bolaños

Ante el inicio del cierre de la Prepa Dos, el diputado Javier Bolaños Aguilar demandó al ayuntamiento de Cuernavaca, y a los gobiernos estatal y federal, a actuar con rapidez para impedir que el fenómeno del bullying, el pandillerismo y la venta de drogas siga afectando a la población estudiantil, particularmente de nivel secundaria, medio superior y superior. Bolaños Aguilar calificó "como grave el cierre de ese bachillerato a partir de que este año ya no se abrió el ingreso para alumnos de primer año, debido a las graves condiciones de inseguridad que privan en la comunidad desde hace muchos meses". Es lamentable que se pierdan espacios educativos por causa de la inseguridad pública que priva en Cuernavaca y en general en Morelos, pues es la misma sociedad la que identifica como peligrosa la zona Poniente, donde está la colonia Alta Vista. Reconoció que el cierre de los grupos de primer año de preparatoria, fue por la falta de alumnos interesados en cursar ahí sus estudios, pues al concluir el periodo de inscripciones sólo se presentaron catorce aspirantes, lo que hace naturalmente inviable la inversión educativa en ese lugar.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado); **La Unión de Morelos**, p.12, (Sin firma).

Cerrar la Preparatoria no es la mejor opción

A pesar de la inseguridad tan grave, cerrar una escuela no es la mejor solución, porque se pierden espacios para que los jóvenes puedan tener acceso al ámbito educativo, en todo caso, tendrían que adecuarse los programas que puedan ofrecer y transformar a la institución", afirmó el integrante del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) y diputado del PRI, Antonio Rodríguez Rodríguez. Sumado al abandono en el que sobrevive este sector en empleo y atención cerrar un espacio educativo significa dar oportunidad que jóvenes se vayan a las calles a delinquir. Ante la decisión de las autoridades de cerrar el turno vespertino de la Preparatoria Dos, no fue la mejor decisión y aunque pudieran argumentar una baja en la matrícula, en todo caso debió ofrecer otro tipo de programas que resultarán atractivos a los jóvenes, lo que es criticable, es la manera en que se toma la decisión de dar por concluidas las clases. No obstante que la delincuencia ha tomado a los jóvenes como su principal bastión de donde nutren sus filas, y de la problemática tan diversa que enfrentan las nuevas generaciones como falta de empleo, programas de atención y espacios de recreación, resulta una mala señal cerrar una institución que debió ser analizada.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Israel Mariano).

Por miedo y falta de trabajo en equipo, el país está rezagado en Matemáticas: académica

El rezago en el estudio de las matemáticas en nuestro país se debe a nuestra falta de trabajo en equipo y la cultura del error y el miedo a preguntar, afirmó Mesuma Atakishiyeva, académica de la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "El problema es que a veces hay alumnos que temen preguntar al maestro, pero cuando tú trabajas junto con tu compañero, eso ayuda mucho, trabajar en grupo. Ese es el otro problema, que aquí en México no están acostumbrados a trabajar en grupo, algo que es muy importante". En este contexto, invitó a estudiantes de nivel primaria, secundaria y preparatoria al Curso Sabatino en Matemáticas, que iniciará el 21 de septiembre de 2013 al 25 de enero de 2014, en el edificio "A" de esta unidad académica. Los resultados de la Evaluación Nacional del Logro Académico (ENLACE) en Media Superior publicados a principio del mes de agosto por la Secretaría de Educación Pública (SEP), revelan que seis de cada diez alumnos de bachillerato tienen dificultades para entender las matemáticas, al grado que casi la mitad de ellos salen reprobados. En tanto que 50 por ciento de los estudiantes de ese nivel académico tiene deficiencias para comprender lo que lee. Ante ello, Mesuma Atakishiyeva, coordinadora del curso, aseguró que no hay personas incapaces para estudiar alguna materia, por lo que el problema, dijo, reside en una mala enseñanza desde los niveles básicos.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Arranca cátedra Rosario Castellanos

Hoy a las 10:00 horas en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) arrancan los trabajos de la Cátedra Rosario Castellanos, parte del Programa de Cátedras y Estudios de la máxima casa de estudios en la entidad en colaboración con el Instituto de la Mujer de Morelos (IMEM). Hoy, el 22, 24, 29 y 30 de agosto el encuentro multidisciplinario tendrá como eje rector la equidad étnica y de género. Para esto se ofrecerán de manera gratuita conferencias magistrales, mesas redondas donde participaran profesores e investigadores universitarios, colectivos y asociaciones. Los asistentes recibirán constancia con valor curricular. La cátedra lleva el nombre de la destacada escritora, humanista y diplomática mexicana fallecida trágicamente en Israel en 1974. Su obra está plagada de la preocupación por dotar de voz propia a la mujer, trabajo en el rescate y difusión de los derechos indígenas e impugnó la política de las "culturas superpuestas" como medio de aculturación; lo anterior será retomado durante el desarrollo de las

charlas. La inauguración programada para las 10:00 horas será presidida por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, Gloria Villegas Moreno, directora de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Adriana Mújica Murias, directora del IMEM, la catedrática Sylvia Marcos y José Antonio Gómez Espinosa, secretario general de la UAEM.

El Caudillo de Morelos, p.14, (José Luis Valdés).

Enviste Venados a Chinelos

El equipo de Rugby CRU Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) consiguió su segundo triunfo en pretemporada, esto tras vencer a Chinelos Rugby 98-0. El encuentro tuvo lugar el sábado en las instalaciones de la UAEM, estuvo lleno de emociones, pues esta fue la primera vez que se enfrentaron los dos equipos tlahuicas en esta disciplina. Los universitarios nuevamente se mostraron fuertes y dominantes en su juego de forwards, en la mayor parte del juego se apoderaron de la ovalada, sin dejar de posibilidad al contrincante de avanzar.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Jiménez).

Denuncian que funcionario estatal entregó un permiso provisional a "Estrella Roja" para dar servicio en la UAEM

Integrantes de la Federación Auténtica del Transporte exigieron la destitución del director de Transporte, Ramón Ávila Reyes, a quien acusaron de haber entregado de manera irregular un permiso provisional a la empresa "Estrella Roja", para prestar servicio en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Dagoberto Rivera Jaimes, presidente de esta agrupación, informó que desde hace unas semanas se enteraron de que la empresa de transporte federal tiene un permiso para operar y hacer base en las instalaciones de la máxima casa de estudios del estado, cuando se trata de un servicio foráneo. El líder transportista cuestionó el hecho, toda vez que hace tres meses dieron aviso a la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMT) de la competencia desleal que ocasionaba a la Ruta 1 y a la Ruta 13 estos autobuses y existió compromiso por parte de las autoridades estatales de solucionar este problema. "Definitivamente ya no sabemos a qué está jugando la Secretaría de Movilidad, si por un lado el gobernador prometió que iba a poner orden al transporte público y por otro lado la secretaría hace cosas distintas. Como que ya no vemos la congruencia de lo que hace el Ejecutivo y lo que hacen funcionarios menores", declaró. Por lo anterior, advirtió que si hoy no se soluciona este conflicto en el transporte público, tomarán mañana las oficinas de la Secretaría de Movilidad y Transporte para exigir la renuncia del director por este asunto.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata).

Urge terminar con déficit en educación

La Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), respaldó la propuesta del gobernador Graco Ramírez, por la que se solicita al gobierno federal la implementación de medidas que permitan terminar con el déficit presupuestal en la educación básica, cuya problemática es común en todas las entidades del país. En la XLV Reunión Ordinaria de CONAGO, que se desarrolló en Mazatlán, Sinaloa, ante el presidente Enrique Peña Nieto, el también coordinador de la Comisión de Educación, Graco Ramírez, señaló que en la reforma educativa propuesta por el Gobierno Federal, si bien se plantean diversos puntos para mejorar el trabajo de los docentes, es necesario destinar recursos para ello y vigilar que estos se apliquen de forma transparente. Expresó la solicitud a la SEP y a la SHCP para la revisión del esquema de financiamiento, así como el incremento del fondo de aportaciones para la educación básica, es decir, al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), el cual deberá ser considerado en el presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal del 2014. El gobernador de Morelos señaló que la CONAGO reitera su compromiso de que nada, ni nadie, debe estar por encima de la Constitución y de los intereses de México, admitiendo la idoneidad de la Reforma Educativa, pero es fundamental contar con mecanismos para hacerla efectiva, manifestando el apoyo al paquete de 3 iniciativas de modificación a leyes secundarias que sustentan modificaciones de los artículos 3ro y 73º constitucional.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez); **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.1, (Manuel Fuentes); **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma).

Nacional:

Segundo día consecutivo de protestas magisteriales en el DF

Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acordaron en los primeros minutos de este miércoles cercar la Cámara de Diputados a fin de impedir la discusión, y posible aprobación, de las leyes secundarias de la reforma educativa. Al cierre de esta edición informaron que desde las 4:00 horas se apostarían en el Palacio Legislativo de San Lázaro para impedir la entrada de los legisladores. Ayer, por segundo día consecutivo, miles de maestros de la CNTE se movilizaron en la capital del país en rechazo a la reforma educativa. Durante cinco horas bloquearon algunas de las principales vialidades de la ciudad de

México y advirtieron que “ante la política de oídos sordos” del gobierno federal, el movimiento magisterial “no va a doblar las manos, pues la única vía que nos dejan para abrir el diálogo es la movilización”.

La Jornada, p.7, (Laura Poy y Ariane Díaz),

El Universal, (Sara Pantoja), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/cnte-vuelve-a-paralizar-vialidades-de-la-ciudad-118385.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad66a009>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777312.html>

Piden rectores más presupuesto en 2014 para universidades públicas

Los rectores de las universidades públicas del país plantearon ante el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, la necesidad de que el presupuesto de 2014 para el sector crezca en 50 mil millones de pesos más respecto de los 103 mil 300 millones de pesos aprobados para el ejercicio fiscal de este año. Ayer, integrantes de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) se reunieron en privado con el funcionario federal para manifestar suprepresión ante las dificultades que podrían enfrentar estas instituciones públicas lo que resta del año y el próximo ante la falta de recursos.

La Jornada p.33, (Emir Olivares Alonso).

No se negociará la ley educativa que apruebe el Congreso: Peña

La legislación que se apruebe en el Congreso en materia educativa no estará sujeta a ninguna negociación, advirtió el presidente Enrique Peña Nieto. Ante las manifestaciones de la disidencia magisterial y la suspensión parcial de clases en varias entidades, señaló que la niñez y la juventud de México no pueden ser rehenes de intereses particulares, y apeló al sentido de responsabilidad y compromiso de los docentes para elevar la calidad de la enseñanza.

La Jornada, p.10, (José Antonio Román y Rosa Elvira Vargas),

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777294.html>

SALUD

Estatal:

Alerta Protección Civil: fuertes lluvias en las próximas 48 horas en el estado

Una perturbación tropical ubicada al suroeste de las costas de Acapulco en Guerrero, provocará intensas lluvias en Morelos durante las próximas 48 horas. Autoridades de Protección Civil alertaron que durante las próximas 48 horas en Morelos se registrarán intensas lluvias. El asesor operativo del Instituto Estatal de Protección Civil, Jorge Romero Alvarado, advirtió sobre la continuidad en las precipitaciones pluviales que irán de fuertes a intensas, principalmente en la zona oriente de la entidad. El funcionario estatal afirmó que la alerta ya fue girada a los 33 municipios, sobre todo en aquellos donde atraviesan ríos y barrancas, ante la posible creciente de sus caudales.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas).

Inauguran Reunión Nacional del Componente de Salud en Morelos

El Comisionado Nacional de Protección Social en Salud, Gabriel J. O’Shea Cuevas acompañado del gobernador de Morelos, Graco Ramírez, inauguró la “Reunión Nacional del Componente de Salud del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades 2013”, cuyo objetivo es preservar y fortalecer los programas sociales de Seguro Popular y Oportunidades. Durante su mensaje, el Comisionado Nacional de Protección Social en Salud, Gabriel O’Shea Cuevas señaló que a 10 años de la creación del Seguro Popular, se han manifestado varias bondades de este programa, como son la reducción de la muerte materna y la reducción de muerte infantil, por ejemplo; por ello, además de mantenerse se fortalecerá cada vez más. Agregó que en materia de salud lo más importante es trabajar y orientar esfuerzos hacia la medicina preventiva, lo cual ayudará a evitar enfermedades graves que además de dañar el bienestar de los hombres y mujeres, evitará gastos excesivos para el sistema de salud nacional. Por su parte, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, se pronunció porque los estados y la Federación trabajen de manera coordinada para fortalecer dichos programas sociales, que contribuyen a la formación de una sociedad de derechos, eje fundamental de su gobierno.

La Crónica de Hoy, (Nacional), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777279.html>.

Estudiantes no deben cargar peso excesivo en sus mochilas: IMSS

En este regreso a clases, expertos en medicina física y rehabilitación advirtieron que el peso de las mochilas escolares, no debe rebasar el diez por ciento del peso corporal del estudiante, pues de lo contrario existe riesgo de lesiones permanentes en columna vertebral y otros músculos de la espalda, que podrían tener síntomas o repercusiones, hasta después de los 30 años de edad. Los especialistas del Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS) recomendaron que se elimine de las mochilas cualquier objeto no necesario, como juguetes o bien libros y cuadernos que no serán utilizados en ese día de clases, y diariamente revisar las pertenencias de los educandos para prevenir las afecciones. A través del programa de medicina preventiva, la institución dio a conocer que las lesiones más comunes por esta causa son las contracturas, pero podría haber otras de mayores consecuencias.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Millonaria inversión para la erradicación de tuberculosis bovina

Con el objetivo de asegurar y garantizar el cambio de fase de control a erradicación en la enfermedad de tuberculosis bovina la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en Morelos gestionó 1.5 millones de pesos de recursos extraordinarios a través del SENASICA, organismo auxiliar de la Secretaría, para el despoamiento de animales expuesto a la enfermedad, recursos que será operado por el Comité de Fomento, Protección Pecuaria y Salud Animal del Estado de Morelos (C.F.P.P.S.A.E.M.) Así lo dio a conocer el delegado en Morelos Rafael Ambriz Cervantes, quien destacó que el Gobierno Federal determinó una ampliación de recursos mediante el SENASICA para realizar la despoblación de ganado bovino expuesto, que pudiera desarrollar la enfermedad por haber estado en contacto con animales enfermos. Agregó que serán 195 cabezas de ganado principalmente en la zona centro-sur del estado, en los municipios de Jojutla, Puente de Ixtla, Tlaquiltenango, Tlaltizapán, Zacatepec, Tetecala y Tepoztlán, donde se ubican 16 ranchos que han tenido algún animal enfermo.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.16, (Salvador Rivera); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Manuel Fuentes) y **El Sol de Cuernavaca**, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3095891.htm>

Entregan cinco mil especies de árboles para el programa "Un nuevo bosque 2013"

El Gobierno de la Nueva Visión a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) en coordinación con la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP), la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), autoridades estatales, el ayuntamiento de Tepoztlán y la iniciativa privada, participaron en la jornada para reforestar el paraje Monte Castillo, con la asistencia de más de 3 mil morelenses, como parte de las acciones para la restauración responsable de las áreas verdes del estado. En el marco de la campaña "Un Nuevo Bosque 2013" se plantaron 14 mil árboles de los cuales más de 5 mil fueron proporcionados por la Dirección de Mejoramiento Ecosistémico de la SDS con especies seleccionadas estratégicamente a fin de preservar el entorno ecológico; en esta actividad se contó con la coordinación de 20 brigadistas con herramienta especializada de la Dirección de Contingencias Ambientales que contribuyeron en la distribución de plantas, orientando a los asistentes para llevar a cabo de manera adecuada la reforestación.

El Regional del Sur, p.11, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.14, (DDM Staff); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Wendy González) y **La Unión de Morelos**, p.31, (Sin firma).

Nacional:

Oaxaca: 4 muertos por fuga de amoniaco en ducto de Pemex

Cuatro muertos, al menos cien intoxicados y mil 500 personas desalojadas dejó una fuga de amoniaco ocurrida en el municipio El Barrio de la Soledad, la tarde de este martes, reportaron fuentes oficiales. El incidente ocurrió entre las comunidades de Chivaniza y Campo Nuevo, alrededor de las 14:30 horas, cuando trabajadores de la compañía Cuadro Rojo dañaron el ducto de 10 pulgadas de Pemex que transporta el gas de Minatitlán, Veracruz, a la refinería Antonio Dovalí, de Salina Cruz, Oaxaca. Los trabajadores de la empresa realizaban en la zona afectada una obra para la ampliación de la carretera Transistmica que comunica Salina Cruz con Coatzacoalcos, Veracruz, pero el operador de la retroexcavadora golpeó el ducto y se generó una pequeña explosión. Petróleos Mexicanos informó que personal especializado del sector ductos controló la fuga de amoniaco.

La Jornada, p. 26, (Jorge Pérez Alfonso), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/21/economia/026n1eco>

El Universal, (Alberto López Morles), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/mueren-cuatro-personas-por-fuga-de-amoniaco-en-oaxaca-943976.html>

La Crónica de hoy, (Alfonso Cruz en Oaxaca), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777253.html>

Mifepristona, fármaco para interrumpir embarazo cuando pelagra vida de la mujer

La Cofepris autorizó en mayo la segunda presentación de la sustancia; la primera fue en 2011. Las enfermedades del corazón, renales, hepáticas y neurológicas, entre otras, cuando están presentes en la mujer embarazada, provocan una de cada cuatro muertes maternas; son las causas de mortalidad obstétricas indirectas que podrían evitarse con el uso de Mifepristona, un medicamento seguro y eficaz para interrumpir el embarazo en estos casos, es decir, cuando la vida de la mujer está en peligro. El producto farmacéutico, de reciente ingreso al país, evita la necesidad de cirugías y se puede utilizar hasta el segundo trimestre de

gestación en estas y todas las condiciones permitidas por la ley, aseguró Carla Eckhardt, directora general de la Fundación Marie Stopes México. Es decir, cuando el embarazo es resultado de una violación, por malformación del feto, o si es anembriónico. Además, si existen situaciones clínicas que en ocasiones obligan a interrumpir la gestación, explicó el médico ginecologista Alfonso Carrera. Carrera refirió las cifras de muerte materna en México: 7.6 por ciento son causadas por aborto y 24.7 por ciento obedecen a causas obstétricas indirectas. Comentó que a escala mundial, procedimientos de interrupción del embarazo seguros están disponibles en 52 por ciento de los países en el mundo, aunque entre las naciones desarrolladas el porcentaje es de 92, mientras en las subdesarrolladas apenas 45 por ciento de las mujeres acceden en estos casos a una atención segura y de calidad

La Jornada, p. 34, (Ángeles Cruz Martínez), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/21/sociedad/034n1soc>

Desarrollan un dispositivo para pacientes con trastornos motores

Expertos de la Facultad de Ciencias de la Electrónica de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) desarrollaron un dispositivo de captura de movimiento que puede ayudar a pacientes con trastornos motores a mejorar su rehabilitación. José Fermi Guerrero Castellanos, representante del grupo de expertos de la especialidad de Electrónica y Control Automático, de la BUAP explicó que este dispositivo se conforma por un conjunto de microsensores inerciales y magnéticos así como un algoritmo computacional que permite obtener las variables de movimiento que le sean necesarias al especialista en fisioterapia a fin de proveer un diagnóstico y proponer ejercicios de rehabilitación. Este desarrollo consiste en una expresión matemática que se programa dentro de un microprocesador y es conectado de manera inalámbrica a una computadora para que pueda trabajar de manera autónoma, detalló el especialista. El dispositivo se coloca en la extremidad que se desea trabajar, los ejercicios se van mostrando en la pantalla de la computadora para facilitar al usuario la repetición de los mismos, al tiempo que los datos se graban para su registro y posterior análisis, donde el terapeuta comprueba el progreso del paciente y adapta los ejercicios en consecuencia.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Internacional:

Retiran en Brasil cátsup producida en México por detectar pelo de roedor

La Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria (Anvisa) de Brasil prohibió la comercialización de un lote de cátsup del fabricante estadounidense H.J. Heinz, que fue producido en México, por la detección de fragmentos de pelo de roedores en el producto. La determinación se publicó en el Diario Oficial brasileño, luego de que el Centro de Vigilancia Sanitaria de Sao Paulo ordenó el retiro del lote 2K04 a comienzos de mes.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Sao Paulo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777193.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Creció el desempleo en Morelos: INEGI

Entre abril y junio pasados, 100 mil personas engrosaron las filas del desempleo en nuestro país, lo que representa un aumento en la Tasa de Desocupación (TD) de 0.1 por ciento entre el primero y el segundo trimestre. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), reveló que en dicho lapso, el desempleo se ubicó a una tasa de 5.0 por ciento, aunque en las zonas más urbanizadas el desempleo abarcó 6.0 por ciento de su Población Económicamente Activa (PEA). De acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) en todo el territorio nacional, existen actualmente dos millones 600 mil personas que carecen de una fuente de trabajo.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3095856.htm>

Entregan paquetes tecnológicos a productores agrícolas

Autoridades municipales de Tetecala de la Reforma que encabeza Alberto Martínez González, realizaron la entrega de 281 paquetes tecnológicos a igual número de productores agrícolas en esta localidad. Lo anterior bajo la gestión ante el gobierno federal (SAGARPA), quien incluyó el beneficio para el campo tetecalense a través del programa de sustentabilidad de los recursos naturales como componente de reconversión productiva del proyecto "Apoyo al Paquete Tecnológico de Insumos 2013". El cual consta de un combo de bio fertilizante compuesto por el hongo "micoriza" que protege a la planta y le ayuda a la absorción de los minerales, así como el "azospirillum" que ayuda a fijar el nitrógeno, más cien kilogramos de urea, los cuales fueron descritos y explicados en su manera de utilizarse.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega).

Nacional:

Recorta SHCP crecimiento de 3.1% a 1.8%

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) recortó su estimación de crecimiento económico de 3.1% a 1.8% para 2013, debido al menor dinamismo en la actividad productiva mundial y choques transitorios en el mercado doméstico, en la tercera revisión que hace al tema. La primera estimación que presentó sobre los escenarios de 2013 fueron en los Precriterios de Política Económica de 2012, donde se estimó una expansión del PIB de 3.8%. Esa proyección se revisó en diciembre pasado, cuando entregaron el Paquete Económico 2013, donde fijo el avance económico en 3.5%.

El Universal, (Alberto Verduco)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/recorta-shcp-crecimiento-de-31-a-18-104479.html>

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777198.html>

Milenio, (Silvia Rodríguez y Braulio Carbajal)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad5a758c>

La Jornada, p.23 (Roberto González Amador),

El Caudillo de Morelos, p.12 (Erika Urbina)

Cae 0.74% la economía en el segundo trimestre

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que entre abril y junio la actividad económica se contrajo 0.74 por ciento, respecto al trimestre previo, en las cifras ajustadas por estacionalidad. La última vez que este indicador presentó un descenso fue en el segundo trimestre de 2009. ¹¹ A tasa anual, el Producto Interno Bruto (PIB) registró un crecimiento de 1.5 por ciento, lo que resultó inesperado, ya que el consenso de analistas estimó un avance de 2.3 por ciento.

El Financiero, (Eduardo Jardón)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/29191-cae-074-la-economia-en-el-segundo-trimestre.html>

Asegura América Móvil recursos para compra de holandesa KPNI

La mexicana América Móvil anunció hoy que ha asegurado los recursos necesarios para pagar la totalidad de las acciones representativas del capital social de la operadora holandesa Koninklijke KPN. En un comunicado dirigido a los inversionistas y destacado por medios europeos, precisó que este miércoles presentará la opción para la aprobación el memorándum de la Oferta (offer memorandum) ante el regulador holandés en materia bursátil y financiera (Autoriteit Financiële Markten, la "AFM").

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777306.html>

Milenio, (Susana Mendieta),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad68e011>

POLÍTICA

Nacional:

No a la consulta pública

El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, rechazó la propuesta del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas de realizar una consulta nacional acerca de la apertura total de Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital privado. Consideró que ese ejercicio es inviable, ya que, sostuvo, implicaría diferir la reforma energética hasta 2016, en momentos en que hay condiciones para aprobarla en el periodo de sesiones del Congreso que inicia el próximo primero de septiembre. En entrevista, tras reunirse a puerta cerrada con los 22 senadores del PRD –que pusieron en duda las cifras “catastrofistas” sobre la situación de Pemex que la Secretaría de Energía y otras dependencias del gobierno federal han difundido en días recientes–, el funcionario sostuvo que hay coincidencias con algunas propuestas de la iniciativa del PRD, no así en llevar a cabo una consulta ciudadana.

La Jornada, p.2, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777260.html>.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678bf12f0e>.

CNDH emite recomendación por agresiones a periodistas

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos emitió la recomendación general número 20 sobre agravios a periodistas en México y la impunidad imperante, dirigida a los titulares de la Secretaría de Gobernación,

Comisión Nacional de Seguridad, Procuraduría General de la República y Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, así como a secretarios de seguridad pública y procuradores generales de justicia de las entidades federativas. Esa Comisión observó un notable incremento en la cantidad de agresiones en perjuicio de miembros del sector periodístico sin que las autoridades procuradoras de justicia, en un importante número de casos, hayan esclarecido los sucesos que motivaron los ilícitos cometidos en su contra, tales como homicidios, desapariciones, atentados, lesiones, amenazas e intimidación, entre otras. Del 1 de enero del 2000 al 31 de julio del 2013 la CNDH recibió a través del Programa de Agravio a Periodistas un total de 842 expedientes de quejas relacionados con violaciones a derechos humanos cometidos en contra de comunicadores y medios de comunicación. La CNDH denuncia también que las autoridades encargadas de la seguridad pública no han logrado inhibir a los agresores o desarrollado políticas públicas en materia de prevención del delito, tendentes a impedir la violencia que aqueja al gremio, lo cual constituye, por acción o por omisión, un aliento a la impunidad.

Milenio, (Eugenia Jiménez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678becff79>.

Creador de 'ouija' recibe sentencia de 7 años de prisión

El empresario inglés Gary Bolton, dueño de la empresa Global Technical LTD, creador del falso detector de bombas GT-200, usado en México por las fuerzas federales con el nombre de ouija del diablo, fue condenado a 7 años de prisión en la Corte Central de Londres, Inglaterra, por manufacturar y vender su equipo a gobiernos del mundo. Court News Uk, la agencia de noticias de los tribunales de Londres, informó a EL UNIVERSAL que el juez Richard Hone QC le dijo al sentenciarlo, por haber comercializado sus aparatos durante los años 2007 a 2012: “Soldados, fuerzas policiacas, oficiales fronterizos, elementos de seguridad de hoteles, y otros más confiaron en un equipo que no funciona mejor que si hubieran actuado sólo al azar”. “El jurado encontró que tú lo sabías, pero que así continuaste vendiendo tus aparatos durante cuatro años”, dijo el juez, “por lo que obtuviste ganancias enormes a pesar de saber que estos eran fraudulentos”. En los testimonios vertidos en el juicio trascendió que el inglés, de 47 años, hizo una fortuna de más de 45 millones de libras, el equivalente a más de 227 millones de pesos, al vender sus artefactos a los gobiernos de México, Tailandia, China, Pakistán, Egipto, India, Arabia Saudita y otros de origen centroamericano.

El Universal, (Laura Castellanos),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/al-creador-del-gt-200-siete-anos-de-prision-42812.html>.

Internacional:

Sentencian a 35 años de prisión a Bradley Manning por filtración a WikiLeaks

El soldado estadounidense Bradley Manning fue sentenciado hoy en una corte militar a 35 años de prisión y expulsado del Ejército con deshonor por la histórica filtración de más de 700.000 documentos clasificados a WikiLeaks. Manning se enfrentaba a un máximo de 90 años tras ser encontrado culpable a finales de julio de varias violaciones de la ley de espionaje, robo de información gubernamental y abuso de su posición de analista en Irak, aunque fue absuelto del cargo más serio, el de ayuda al enemigo.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777319.html>.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b6acc22e68b3bd65af8ae044ad6fccbd>.

GB justifica la retención del brasileño Miranda

El brasileño David Miranda, esposo del periodista estadounidense Glenn Greenwald –uno de los reporteros que revelaron la existencia de un amplio programa de espionaje de Estados Unidos por Internet a partir de documentos filtrados por Edward Snowden, el ex contratista de la Agencia de Seguridad Nacional estadounidense (NSA)–, interpuso hoy una acción legal tras su detención por la policía británica el domingo pasado en el aeropuerto londinense de Heathrow, que le decomisó, según sus abogados, material periodístico delicado. David Miranda interpuso una demanda civil sobre el material (que le fue confiscado) y la forma en la que fue tratado, declaró a la BBC el redactor en jefe de The Guardian, Alan Rusbridger, quien la noche del lunes denunció que expertos en seguridad del Cuartel de Comunicaciones del Gobierno (el equivalente británico a la NSA) lo obligaron hace un mes a entregar las computadoras que contenían material confidencial suministrado por Snowden, bajo amenaza de enfrentar una demanda legal.

La Jornada, p.36, (Afp, Reuters, Notimex, Xinhua, Ap y The Independent).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/ru-defiende-arresto-de-pareja-de-periodista-83848.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776948.html>.

RSF arremete contra gobierno británico por amenazar a "The Guardian"

La organización Reporteros sin Fronteras (RSF) arremetió hoy contra las autoridades británicas por amenazar al diario "The Guardian" con acciones judiciales si no destruían todos sus documentos relacionados con las filtraciones del exanalista de los servicios secretos estadounidenses Edward Snowden. "Esta amenaza de destruir documentos y su ejecución bajo vigilancia de oficiales del inteligencia es un ataque extremadamente grave contra la libertad de información en un país que se enorgullece de tener una de las prensas más libres del mundo", declaró en un comunicado el secretario general de RSF, Christophe Deloire. El director de "The Guardian", Alan Rusbridger, reveló hoy que mantuvo varios encuentros con "figuras misteriosas de Whitehall (oficinas gubernamentales)" en las que le pidieron que "destruyera todo el material relacionado con Edward Snowden". Rusbridger señaló también cómo dos agentes del GCHQ supervisaron la destrucción de discos duros del periódico.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777033.html>.